Rinden homenaje póstumo al General de Cuerpo de Ejército Ramón Espinosa Martín



YUDELKIS Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, y el Primer Coronel, Modesto Márquez Menes, jefe de la Región Militar, presidieron el homenaje póstumo, en la provincia, al General de Cuerpo de Ejército, Ramón Espinosa Martín, fallecido repentinamente, el pasado 24 de sentiembre

A la solemne ceremonia, efectuada este martes, en Bayamo, asistieron Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, otros dirigentes políticos, gubernamentales, de la Unión de Jóvenes Comunistas y de las organizaciones de masas del territorio; oficiales, sargentos, soldados y trabajadores civiles de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) y del Ministerio del Interior.

El sentido homenaje contó con la presencia del Héroe de la República de Cuba, Coronel de la reserva, Fidencio González Peraza, y el General de Brigada, Lázaro Cañada Rodríguez, jefe del Departamento de la Defensa, en la provincia.

Ofrendas florales, en nombre del Partido, del Gobierno, de la Jefatura de la Región Militar y de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana, y flores rojas y blancas fueron depositadas como tributo, ante el retrato del leal revolucionario.

El General Espinosa Martín acumuló una brillante hoja de servicios a la Patria y en las FAR, además de ser miembro del Buró Político del Partido y diputado a la Asamblea Nacional del Poder Popular.

JUAN FARRELL VILLA Foto AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM

Agasajan a colectivo del museo Casa natal de Carlos Manuel de Céspedes

Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, hizo entrega de una pintura al óleo del reconocido artista bayamés Alexis Pantoja, al museo Casa natal de Carlos Manuel de Céspedes con motivo del aniversario 56 de constituido.

El director de la institución museológica, Javier Andrés Vega Leyva, agradeció en nombre de los trabajadores del museo la gentileza, la presencia y el reconocimiento de instituciones, directivos, medios de comunicación y pueblo presente.

"Solo la presencia es un reconocimiento al trabajo de este colectivo, con un alto sentido de pertenencia y orgullo, consciente de la responsabilidad en la formación de las nuevas generaciones, para que estas sigan el legado del Padre de la Patria" expresó Vega Levva.

El 30 de septiembre de 1968 fue inaugurada la institución como primer museo de la región Oriental por el Gobierno revolucionario.

Como parte de las actividades por la efeméride, el también presidente de la Unión de Historiadores de Cuba en Granma, Vega Leyva, realizó un conversatorio sobre Alba de Céspedes y Bertini, nieta del prócer independentista.

Previo a su disertación, se inauguró la exposición Una casa puertas abiertas al futuro, que contiene instantáneas del proceso evolutivo de la casa, bienes pertenecientes al inmueble y reconocimientos otorgados a la institución por los diversos sectores y organismos.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

Celebran el Día del trabajador agropecuario

Recuperar los programas económicos y productivos, que respondan a las necesidades alimentarias, con eficiencia, es el compromiso de los trabajadores agropecuarios, en Granma, ratificado en acto político y cultural, efectuado este 3 de octubre, en ocasión de festejar su día.

Karel Leyva Trinchet, secretario general del Sindicato de Trabajadores Agropecuarios, Forestales y Tabacaleros, en el territorio, dio lectura a la carta de felicitación de Ydael Pérez Brito, ministro de la Agricultura, en la que se convoca a seguir buscando soluciones con nuestros propios esfuerzos.

Gisela Alena Alcolea, directora de la Empresa de Acopio Granma, sede del encuentro, refirió los resultados en las ventas totales, reducción de costo por peso, la atención a los centros priorizados y los avances en la bancarización.

Durante la celebración, fueron estimulados el colectivo laboral Mercado Agropecuario Jesús Menéndez, y los trabajadores vanguardias, Luis Andrés Rodríguez Frómeta, Dainier Sánchez Pérez, Rubén Rodríguez Estrada y Roberto Villarreal Barbán.

Igualmente, recibieron diplomas por el cumplimiento de los indicadores económico-productivos, la Empresa agroindustrial de granos Fernando Echenique, las unidades empresariales de base, Apícola y Frutas Selectas Granma y por la gradual recuperación productiva, la Empresa Porcina

Asimismo, resultaron distinguidos, Yara, como mejor municipio integral y la Empresa agroindustrial Paquito Rosales, de esa localidad, destacada en la campaña de siembra de primavera, en los cultivos varios.

Un reconocimiento especial se le otorgó a la Empresa de Acopio Granma, ganadora de la sede, certificado que recibieron sus directivos, de manos de Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en la provincia, y Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora.

CONDECORAN A DESTACADOS

Como parte de la jornada, fueron condecorados trabajadores, dirigentes administrativos y sindicales, en solemne ceremonia, realizada este martes, en el Salón de protocolo de la Plaza de la Patria, de Bayamo.

Yudelkis Ortiz Barceló entregó la Medalla de Internacionalista a Edisnel González Valdés, quien cumplió misión en la República de Cabo Verde y actualmente es el director de la Empresa agroindustrial de granos Fernando Echenique.

Igual distinción le fue otorgada a Alcides Aguilar Carrazana, colaborador que prestó servicios en los Estados de Lara y Caracas, en la República Bolivariana de Venezuela, y hoy se desempeña como subdelegado general, en la Delegación provincial del Ministerio de la Agricultura.

Además, recibieron la distinción Marcos Martí, 18 trabajadores y directivos de la rama, por sus relevantes méritos durante 20 años, las mujeres, y 25, los hombres, y cuatro dirigentes sindicales obtuvieron diplomas como reconocimiento a su quehacer.

JUAN FARRELL VILLA



5-1798 Es inaugurado, en Bayamo, el Primer cementerio al aire libre de Cuba, al fondo de la iglesia San Juan Evangelista. En la actualidad, ocupa ese lugar el Parque Retablo de los Héroes.

6-1976 Es saboteado y explota en pleno vuelo, en Barbados, un avión cubano de pasajeros con 73 personas a bordo.

8-1871 Ocurre el rescate del Brigadier Julio Sanguily por tropas bajo el mando del Mayor General Ignacio Agramonte. 8-1967 Es apresado, en Bolivia, el Comandante Ernesto Che Guevara, en el combate de la Quebrada del Yuro y lo asesinan un día después

10-1868 Carlos Manuel de Céspedes da el grito de libertad en La Demajagua. Comienzo de las guerras por la independencia de Cuba.

11-1868 Céspedes libra, en Yara, el primer combate del Ejército Libertador.

Compactas

FESTEJARON DÍA DEL PEDIATRA CUBANO

Médicos y especialistas dedicados a la Pediatría recibieron, este lunes, reconocimientos de manos de Yudelkis Ortiz Barceló, primera secretaria del Partido en Granma, y de Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora, durante el acto por el Día del pediatra cubano, realizado en el Hospital Infantil General Luis Milanés Tamayo, en Bayamo.

La doctora Liliana Licea Castellanos, directora de ese centro hospitalario, afirmó que la calidad de vida de las personas en los venideros años depende del trabajo pediátrico: "No hay mejor regalo para un pediatra que la sonrisa de un niño. Trabajar con ellos no solo requiere de estudio y conocimiento, sino de amor, ternura y paciencia". (Yoenis Pompa Silva)

INNOVADORES Y RACIONALIZADORES DE PLÁCEMES EN MANZANILLO

El aporte económico al país de alrededor de 385 mil pesos, en el presente año, es uno de los impactos de la labor de los integrantes de la Asociación Nacional de Innovadores y Racionarilazadores (Anir) de Manzanillo, por concepto de sus invenciones tecnológicas para sustituir importaciones y mantener en activo las máquinas y herramientas de las entidades productivas.

Sus 910 asociados en la urbe costera celebran, desde este 1 de octubre hasta el 31 del propio mes, una intensa jornada como saludo al aniversario 48 de la constitución de la Anir y los 156 años del inicio de la guerra de independencia en La Demajagua.

El colectivo de la centenaria fábrica de ron Pinilla acogió la actividad de apertura por los logros que en este período han permitido mantener en activo el proceso de producción de la Unidad Empresarial de Base Bebidas y refrescos en la localidad. (Denia Fleitas Rosales)

IMPLEMENTA EMPRESA ELÉCTRICA SERVICIO DE CAJA EXTRA

Como parte del proceso de bancarización del país, la Empresa Eléctrica de Granma implementa el servicio de extracción de dinero en efectivo mediante caja extra, a través de las plataformas Transfermóvil y Enzona, en 14 de las 18 oficinas comerciales del territorio.

Hasta la fecha, solo queda por implementar el servicio en las oficinas comerciales de los municipios de Guisa, Bartolomé Masó, Media Luna y Niquero.

Los beneficiarios de este servicio, entre los que se encuentran los trabajadores de la entidad y la población en general, podrán solicitar un monto de hasta cinco mil pesos, teniendo en cuenta la cantidad de efectivo recaudado en las ventanillas. (Frank Fonseca Espinosa)

PRETENDEN REANUDAR MOLIDAS EN AÑO DEL CENTENARIO DE LA INDUSTRIA

Entre los propósitos más inmediatos de los azucareros masoenses, para celebrar el centenario de esta industria en el territorio, figura el de reanudar las acciones de su fábrica de azúcar, paralizada durante las últimas tres campañas.

El proyecto de molida se centra en la obtención de meladura y otros derivados, como alcoholes, aunque no descartan la obtención de azúcar, para lo que deberán primero garantizar los volúmenes de caña necesarios.

Hacia ese objetivo encaminan sus esfuerzos, no sin antes tropezar con varios obstáculos que hacen más compleja la tarea, pues a las limitaciones permanentes que impone el bloqueo, relacionadas con el suministro de recursos, lubricantes y combustibles, suman otras de carácter subjetivo que han de corregir oportunamente. (Orlando Naranjo Escalona)

INICIA JORNADA POR EL DÍA DEL TRABAJADOR BANCARIO

Con un matutino especial, en el Banco de Crédito y Comercio (Bandec), en Bayamo inició, este martes, la jornada de actividades, en ocasión del Día del trabajador bancario, a celebrarse el próximo 13 de este mes.

En el encuentro, la dirección provincial de esta institución abrió la convocatoria, que tiene como objetivo estimular la labor de los colectivos implicados en el perfeccionamiento de los procesos financieros y la erradicación de las distorsiones en la economía. (Darielis Calzada Alarcón)